



MÉXICO: HOJA INFORMATIVA DE INTEGRIDAD Y TRANSPARENCIA

PANORAMA

El capítulo anticorrupción del Tratado México - Estados Unidos - Canadá (TMEC) destaca la importancia de la integridad y la transparencia en el comercio bilateral para nuestra prosperidad compartida. Mejores organismos de auditoría, rendición de cuentas y participación ciudadana construyen instituciones más transparentes y responsables. Asimismo, un sector privado que incorpore la integridad y la ética en su cultura y principales operaciones ampliará el comercio bilateral, la competencia y el crecimiento.

META: MEJORAR LAS PRÁCTICAS DE TRANSPARENCIA E INTEGRIDAD EN EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO

PRIMER OBJETIVO

USAID apoya los esfuerzos de México a nivel subnacional para reducir la corrupción y la impunidad a través de una mayor rendición de cuentas y transparencia, una mejora regulatoria y contrataciones públicas transparentes, así como mejorar la disponibilidad de datos abiertos e información.

SEGUNDO OBJETIVO

Los programas de USAID buscan fortalecer las capacidades ciudadanas para defender, auditar y solicitar una mayor rendición de cuentas a gobiernos e instituciones locales.

TERCER OBJETIVO

USAID apoya los esfuerzos colaborativos de la sociedad civil y el sector privado para incrementar la integridad empresarial y promover un ambiente empresarial más competitivo que fomente la inversión, el desarrollo y las capacidades del sector privado para participar en cadenas de valor transnacionales conforme a los estándares del TMEC.

ACTIVIDADES

Promoviendo la Transparencia y la Integridad (ProIntegridad) (Dexis Consulting Group), 2021-2026. Esta actividad mejora el ambiente de negocios e inversión en México a través de la reforma regulatoria y la adopción de mecanismos de integridad consistentes con los estándares empresariales internacionales y el TMEC. Estos esfuerzos están enfocados en tres cadenas de valor estratégicas (automotriz, electrónico y de construcción) que benefician a las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES) de México y la relación comercial bilateral. Esta actividad trabaja con gobiernos estatales, el sector privado y sociedad civil en Chihuahua, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León y Sonora.

ProBusiness: Mejora Regulatoria para Promover la Inversión Local (Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, CEESP), 2021-2025. ProBusiness mejora la transparencia empresarial y las prácticas de integridad y reduce las oportunidades para la corrupción en municipios seleccionados. Promueve el desarrollo económico local al simplificar las normativas locales, fortalece el cumplimiento de la normativa del sector privado y promueve mejores políticas.

Mejorando la Participación Ciudadana para Reducir la Corrupción en Quintana Roo (Ciudadan@s por la Transparencia, CXT), 2020-2024. Esta actividad fortalece la capacidad del Sistema Local Anticorrupción y los gobiernos municipales para promover la implementación de políticas anticorrupción en el estado de Quintana Roo. También apoya el asesoramiento constructivo de ciudadanos, sector privado y medios para incrementar las medidas de transparencia y rendición de cuentas a nivel local.

LOGROS CLAVE COMO RESULTADO DEL APOYO DE USAID

+3,000

servidores públicos, empleados de PyMEs y ciudadanos fueron capacitados en prácticas éticas empresariales, prevención de corrupción, adquisiciones transparentes y cumplimiento normativo



71

reportajes donde se exponen casos de corrupción fueron publicados por periodistas apoyados por programas de USAID, los cuales revelaron **\$900 millones de dólares de recursos públicos en riesgo**, iniciando **13 procesos legales**

+80

iniciativas de mejora regulatoria adoptadas con apoyo de USAID en **15 municipios de siete estados**. Estos esfuerzos también resultaron en la implementación de más de **30 prácticas de integridad** en el sector privado

